

LA ÚLTIMA HORA

DOIS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

Año XIX—Número 6 752

Palma de Mallorca, Lunes 28 de Octubre de 1912

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Por telégrafo

CONGRESO

Madrid 27 (2'15 m.)

La sesión dió comienzo a la hora de costumbre bajo la presidencia del señor conde de Romanones.

Fue aprobada el acta de la sesión anterior.

El Presidente del Consejo señor Canalejas contestando a don Emiliano Iglesias ofrece de acuerdo con el señor Arias Miranda, dictar una circular de carácter general sobre los encarcelados por artículos de los cuales se hayan declarado responsables Senadores o Diputados.

Los señores Giner de los Rios y Ventosa se ocuparon de la cuestión de los Ingenieros Industriales.

El señor Villanueva insistió en que el Gobierno estudia una solución que no haya los intereses de las demás clases de ingenieros.

El señor Rodés pregunta si es exacto que se ha firmado el tratado franco-español y si la forma en que se someterá al Parlamento cree que debe ser objeto de una ley especial o hemos de esperar la publicación del libro rojo para discutir el tratado.

El Ministro de Estado señor García Prieto dice que ayer se llegó a un perfecto acuerdo y que ha comenzado la redacción de las notas cambiadas y necesarias para la firma.

Añadió que esta se realizará en breve, e inmediatamente se dará cuenta a las Cortes Opina que la discusión puede comenzar en seguida para que la representación del país ratifique el tratado si estima que el Gobierno ha cumplido con su deber.

Inmediatamente siguió el debate sobre los proyectos de los ferroviarios.

El señor Senante, defiende a las Compañías y dice que estas accederán a las peticiones de los obreros en lo que les sea posible.

La Cámara se reunió en secciones y después de dar cuenta del resultado, se levanta la sesión.

El tratado franco-español

Madrid 27 (2'15 m.)

Por conducto autorizado conocemos los siguientes datos acerca del tratado franco-español:

En el convenio se definirá la acción que corresponde a España ejercer en su zona de influencia y que consistirá en ayudar debidamente autorizada al territorio marroquí; introducir las reformas necesarias en dicha zona para asegurar la tranquilidad; todos los poderes del Sultán pasarán al Califá quien los ejercerá con intervención de un comisario español; la zona de influencia en su parte norte ha sufrido el menoscabo del lado del valle Uarga que hace tiempo se habló de la parte Sur.

Cede también España a Francia la parte de su zona al Norte, aproximadamente del Dra Sale a la parte en que está enclavado Ifni.

Estas son las compensaciones que España da a Francia a cambio de los sacrificios que ha hecho Francia respecto al Congo a favor de Alemania.

Para obtener la libertad de acción en Marruecos se regularán detalladamente los extremos destinados a asegurar la autonomía en las zonas de Francia y España a fin de armonizarlas con el derecho a tercero, como son los tenedores de los empréstitos de 1904 y 1910, el Banco del Estado y el monopolio de los Tabacos.

Las Aduanas en la zona española quedarán libres de la intervención francesa, estando asegurados los derechos de los tenedores, mediante el abono por parte de España de la parte proporcional de los intereses. La amortización de los ferro-carriles de Tánger y Fez se concederá a una sola compañía con el 56 por 100 de capital francés, el 34 por 100 español y el 8 por 100 a las terceras nacionalidades.

La compañía hará los estudios necesarios para la construcción. Esta se adjudicará por subasta pública.

Las administraciones de las zonas franco-españolas conservarán el derecho de rescate.

Se dotará a Tánger de un régimen especial. Se regula la situación de las misiones franciscanas.

También se establece una organización eventual respecto a los Tribunales.

Comentarios de la prensa sobre el tratado franco-español.

Madrid 27 (11 m.)

La mayoría de los periódicos se felicitan del feliz término de las negociaciones.

«El Imparcial» dice que se reserva el juicio definitivo hasta conocer el texto del Tratado y las modificaciones que se introducen en el de 1905. Pero, desde luego se debe elogiar, dice, la tenacidad y prudencia que mostró siempre el señor García Prieto.

Recuerda las dificultades que surgieron en la época del Gabinete Caillaux.

Dirige justas frases de encomio a la buena voluntad del actual Presidente M. Poincaré, quien con miras más elevadas hizo justicia a las aspiraciones de España.

Cree «El Imparcial» que el Tratado no solo aleja la incertidumbre que ofrecía el problema marroquí, sino que España podrá concentrar los esfuerzos sobre un punto determinado para obtener una compensación sobre los sacrificios hechos en el Rif.

«El Liberal» se expresa en términos más o menos análogos.

«El Universo» se felicita de la conclusión de las negociaciones y dice que no existe ya el temor de ver a Francia dueña absoluta del litoral septentrional de Marruecos, encajonando a España entre sus imperios europeo y africano. El término de las negociaciones supone una solución al proceso donde intervinieron circunstancias políticas europeas superiores a nuestros medios de acción.

Termina felicitando a los negociadores, que supieron vencer las dificultades que se les presentaron en todo momento.

El conflicto de los Balkanes

Uskub en poder de los servios

Madrid 27 (2'15 m.)

Belgrado.—Las tropas servias se han apoderado de Uskub sin siquiera haber combatido.

En Belgrado la noticia ha causado un júbilo inmenso.

Oficialmente comunican que los servios han traído de Kumanova 55 cañones de

campana; seis de montaña, seis ametralladoras y gran cantidad de material de guerra.

También tomaron los servios Sjenice, apoderándose de 13 cañones, fusiles y municiones.

Ayer llegaron 324 heridos procedentes de los campos de Satala de Kumanova.

Las pérdidas totales en esta batalla fueron 200 muertos, servios y 900 heridos; los turcos perdieron 8.000 hombres.

LA POLITICA

Sesión del Senado

Madrid 27 (2'15 m.)

La sesión celebrada esta tarde última careció de interés.

Se aprobaron las pensiones que se conceden a los nietos del ilustre republicano don Francisco Pi Margall.

Llegada de Gasset

Ciudad Real.—Anoche llegó a ésta el exministro señor Gasset al objeto de asistir a la inauguración de la Traída de Aguas.

En la estación había un gentío inmenso que le acompañó en manifestación hasta la casa donde se hospeda, aclamándole de tal modo que tuvo que salir al balcón, agradeciendo los manifestaciones de cariño que se le hacían.

Reiteró su propósito de seguir trabajando en pro de la Mancha.

También pronunció un elocuente discurso el señor Alcalde.

Se prepara un banquete y otros festejos en honor del ilustre viajero.

Clausura de las Juventudes socialistas

Madrid 27 (2 t.)

Se ha celebrado la sesión de clausura de las juventudes socialistas.

Después de haberse pronunciado varios discursos, habló el jefe Pablo Iglesias haciendo notar que la juventud socialista española crece a medida de la cultura y se felicita de que España posea esa agrupación.

Recomendó que se unan todos los organismos para dar la batalla decidida al régimen evitando que mediante su acción sean conducidos al abismo por políticos y plutócratas.

El acto terminó en medio del mayor orden.

Lo que se dice—Monteros Ríos dimite.

Madrid 27 (2 t.)

Insistese en asegurar que el señor Monteros Ríos no vendrá a Madrid y que dimitirá la Presidencia del Senado.

Agrégase que el señor Barroso seguirá a su jefe político con cualquier pretexto, puesto que su firma quedó en pie en el proyecto de mancomunidades.

Añade un periódico que la crisis existe ya, aunque antes de dar tal paso quiere coronar la jornada democrática durante tres años, el señor Canalejas prefiera caer y sacado adelante el tratado deje los presupuestos para Romanones que se procurará que presida un gabinete, aunque sea tan efímero que dure sólo dos meses.

Esto no tendría nada de particular dadas las escisiones de la mayoría y su indiferencia y estado del proyecto ferroviario para el que anuncian los republicanos muchas enmiendas y se proponen además hacer obstrucción hasta enterrar al Gobierno si es posible.

■ Añádese que García Prieto seguirá a su padre político, pues desea descansar.

Felicitaciones a García Prieto

Madrid 27 (2 t.)

Al Ministerio de Estado estuvieron hoy muchas personalidades felicitando al señor García Prieto por el feliz término de las negociaciones.

Entre las personas que le visitaron figura el Sr. Sánchez Toca.

El día del Presidente

Con motivo de ser hoy el aniversario de la muerte de don Luis Canalejas, el Presidente salió temprano de su casa para reunirse con su familia en el campo.

Al salir dejó dicho en su casa que dijeran a los periodistas que no había noticia alguna de provincias y que en todas ellas reina absoluta tranquilidad.

Ecos varios

Balance del Banco

Madrid 27 (2'15 m.)

Según el balance efectuado en el Banco de España, aumentan el oro en 641.956 pesetas; la plata 1.609.163 y los billetes en 5.321.650 ptas.

Fallecimiento

Ha fallecido hoy el coronel señor Echague.

Su muerte ha sido sentidísima.

Hoy se verificará el entierro.

Alarma infundada

Coruña.—El vapor «Dambis» que se dedica a la pesca del «bou», al intentar en alta mar sus tripulantes, subir los aparejos, se rompió el palo de proa, desplomándose el otro rompiendo todas cuerdas que sujetaban la bolsa, cayendo las redes con la pesca al mar.

Al llegar el barco en este estado, se produjo gran alarma por creer que había ocurrido una catástrofe, pero pronto se desvaneció al conocer la verdad de lo ocurrido.

Escándalo en el «Salón Imparcial»

Sevilla.—En el «Salón Imparcial» trabajaban varios patinadores.

Unos jóvenes que ocupaban una platea profirieron palabras que molestaron a uno de los artistas.

Al terminar el trabajo los artistas y jóvenes discutieron acaloradamente, viniendo a las manos golpeándose fuertemente.

El escándalo que se armó fué mayúsculo.

Tuvo que intervenir la policía, deteniendo a los alborotadores.

La gente que llenaba el teatrillo se alarmó de tal modo que huía a escape para ganar la salida.

Hubo algunos heridos.

Asuntos de Baleares

La Comisión de la Cámara de Comercio de Palma.

La Comisión de la Cámara de Comercio de Palma que se encuentra en Madrid paragestionar la rebaja de la Contribución industrial se muestra satisfachísima de la eficaz cooperación que les han prestado todos los representantes en Cortes por Mallorca.

Igualmente están muy agradecidos a los trabajos que han efectuado en su favor el profesor de la Escuela Superior de Guerra D. Eusebio Pascual y el representante del Ayuntamiento de Palma y Abogado don Luis Serra.

FABRA

LA ÚLTIMA HORA

[Faded, illegible text columns, likely bleed-through from the reverse side of the page.]

[Faded, illegible text in the right margin, likely bleed-through from the reverse side of the page.]

re
in
B
D
bi
gl
pa
cu
ha
In
do
a
Ca
ter
de
nu

de
den
da
por
tad
drá
seg
nue
P
ha
pre
de
tulo
tra
por
mo,
vale
cab
de
teni
dad
los
cido
Y
cons
con
me
que
les
Doy
a tod
de la
cho n
todo
bles
a la
los n
mina
Est
porta
que
intran
quien
y conf

- V

Es y
to
cargó
mol de
Lleg
homb
mó un
portes,
una fue
tos.
Y ah
Hace
cultsim
crítica
laridad
extravag
cia de la
Concl

Foll

Aven

El P

sión ni a
nicado. S
absorbía
creo que
nosotros.
17 de o
el día, lo